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Abstract (en)
The cabinet has a drying chamber (1) and an equipment part (3) with a heat pump consisting of an evaporator unit (15), a compressor (27) and
a condenser (25) and an air circulating element (35). At least one additional air channel in the equipment part enables at least some circulated
air to pass at least approximately unhindered through the equipment part to be fed into the dryer chamber again at least approximately untreated.
Independent claims are also included for the following: a method of operating a washer-dryer cabinet and a use of the dryer cabinet for textiles and
similar materials, fabrics and materials containing fabric.

Abstract (de)
In einem Trocknerschrank mit einem Trocknerraum und einem Apparateteil mit einer Wärmepumpe, bestehend aus einer Verdampfereinheit, einem
Kompressor sowie einem Kondensator und mit einem Umluftventilator zur Erzeugung der Luftzirkulation im Schrank, ist zwischen Verdampfer (15)
und Kondensator (25) eine Luftzufuhr (21) für das Zuführen von Aussenluft (19) vorgesehen. Für das Abführen der zusätzlichen Luftmenge ist weiter
beim Austritt der feuchten und warmen Abluft (11) aus dem Trocknerraum (1) eine weitere Oeffnung (36) zum Abführen der zugeführten Luftmenge
vorgesehen. Für die Effizienzsteigerung des Trocknerschrankes sind weiter mindestens eine, vorzugsweise zwei sogenannte Bypass-Luftkanäle
im Apparateteil (3) vorgesehen, zum Erzeugen von sogenannten Bypass-Luftströmen (18, 32), wodurch ein Teil der Umluft wenigstens nahezu
unbehandelt wieder in den Trocknerraum (1) zurückgeführt wird. <IMAGE>
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